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主席、各位： 

 

本人和油尖旺區的中學校長都希望政府能夠把握機遇，提昇香港中學教育，調低每班人

數。 

 

教育當以人為本、以學生為本。 

 

教育事業是生命影響生命的工作。本人認為調低每班人數，更能釋放空間讓教師可以擔當

生命師傅的角色。在現今複雜的社會環境底下，學生需要老師作他們的導航者。 

 

再者，學位數目持續多於學生人數，這會迫使教育市場化。 

 

學者 Ball 曾於中文大學教育期刊中表達對教育市場化引發的危機的擔憂：學校需要用業

績去比較教育成效。不單教育變得商品化，學生也商品化，就連校長的角色都改變了。校

長由推動教育及學習的領航者，變成管控財政與及擴展資源的經理，偏離教育的核心。這

一點，我作為現職校長感受極深。學者 Egan 更指出市場化的情況正在侵蝕課室與及教師

的靈魂。 

 

以下是一個學生的心聲：「老師，我希望您能把我當作一個人看待，而不單是您記分簿上

的一個號碼。」我確信教育當以人為本，我認為目前中學每班學生的人數應該減少。我期

望特首真真正正的「讓教育回歸教育」。 

 

陳潔貞校長 
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